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DESTAQUES 

 

CCJ aprova plano de trabalho para a reforma tributária 

Poder Legislativo | 16/08/2023 – 11h29min 

 

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou na quarta-feira (16) o plano de 

trabalho para a análise da proposta de emenda a Constituição da reforma tributária (PEC 
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45/2019), apresentado pelo relator, senador Eduardo Braga (MDB-AM). A perspectiva é de 

que o relatório seja apresentado em 27 de setembro e a votação ocorra em 4 de outubro. O 

presidente da CCJ, senador Davi Alcolumbre (União-AP), destacou que a proposta vai 

tramitar única e exclusivamente no colegiado, seguindo ao Plenário após deliberação. À PEC 

45/2019 estão apensadas as PECs 110/2019 e 46/2022. Segundo Eduardo Braga, a reforma 

deve de ter três fundamentos claros: a simplificação tributária, o equilíbrio federativo e a 

neutralidade da carga tributária. Além de simplificar o sistema tributário, a matéria tem como 

meta "ampliar a base de contribuintes e aumentar a competitividade da economia brasileira". 
Fonte: Agência Senado 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Ministério da Fazenda não pretende desistir de taxar fundos offshore, diz fonte 

Poder Executivo | 16/08/2023 – 10h38min 

 

Apesar da resistência do Congresso Nacional, o Ministério da Fazenda não pretende 

desistir da ideia de taxar fundos offshore (fora do país), afirmou ao Valor uma fonte de 

governo envolvida nas negociações. São dois os argumentos. O primeiro é que a medida é 

necessária para ajudar o governo a arrecadar mais e cumprir a promessa de zerar o déficit 

primário no ano que vem. A taxação pode render até R$ 4 bilhões por ano. O segundo 

argumento é que a medida é justa do ponto de vista tributário. “Uns poucos brasileiros têm 

mais de R$ 1 trilhão no exterior e não pagam nada de IR (Imposto de Renda) sobre os 

rendimentos. Não tem cabimento”, afirmou a fonte. A medida também é necessária para 

compensar a correção da tabela do Imposto de Renda da Pessoa Física (IRPF). Caso não 

seja aprovada, o governo terá de recorrer a outra medida de compensação, mas a equipe 

econômica entende que a taxação dos rendimentos das offshore é a saída mais adequada, 

pelos motivos elencados acima. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Jorge Goetten coordena audiência sobre impacto da taxa de juros nos pequenos 

negócios 

Poder Legislativo | 15/08/2023 – 11h12min 

 

Na terça-feira (15), o deputado federal catarinense Jorge Goetten (PL) coordenou 

uma audiência pública que debateu o impacto da taxa de juros e da inflação sobre as micro e 

pequenas empresas. A discussão aconteceu na Comissão de Indústria, Comércio e Serviços 

da Câmara Federal. O deputado catarinense tem demonstrado preocupação com a trajetória 

da elevação da taxa de juros no País. “O Brasil é recordista e tem a maior taxa de juros reais 

do mundo. Isso desencoraja os investimentos e torna o crédito mais caro, tanto para as 

empresas quanto para o cidadão, para as nossas famílias. Por isso a importância e a 

urgência de debater e aprofundar o tema com entidades do setor”, justificou Goetten. O 

presidente da Fecomércio/SC, Hélio Dagnoni, apontou que o índice de dificuldade 

empresarial é diretamente afetado pelo ambiente econômico. “Os empresários sinalizam que 

a inflação e a perda de poder de compra dos consumidores são dois dos principais fatores 

que mais dificultam a atividade dos empresários de pequeno porte”. O Banco Central, por 

sua vez, foi representado pelo Diretor de Relacionamento, Maurício Costa de Moura, que 

explicou que a entidade tem feito um “pouso suave” no combate à inflação e tem 

considerado a atividade das pequenas empresas neste movimento. Para justificar, usou a 

pandemia como exemplo. “Naquela época, se não tivéssemos considerado a atividade dos 

pequenos negócios, com a inflação que se tinha, a taxa Selic teria facilmente batido os 20%”, 

explicou. Fonte: Le Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

PL das Fake News: governo defende que CGU aplique punição a plataformas, com 
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conselho como instância recursal 

Poder Legislativo | 15/08/2023 

 

Como parte da proposta de dar à Controladoria-Geral da União (CGU) a missão de 

fiscalizar as plataformas digitais no país, o governo defende a criação de um conselho para 

julgar questionamentos a decisões tomadas pelo órgão. A falta de acordo em torno de qual 

entidade deverá fiscalizar as big techs tem dificultado o avanço no Congresso do projeto 

apresentado para regular a atuação das empresas, o chamado PL das Fake News. Segundo 

O GLOBO apurou, o comitê a ser criado teria representação dos Poderes e de outras 

instituições. Entidades de defesa de direitos digitais e pesquisadores avaliam que a CGU é 

uma opção viável para garantir a aplicação da lei, mas ressaltam a necessidade de se criar 

travas contra um eventual uso político do órgão. O sistema para fiscalizar as empresas, pelo 

texto ainda em elaboração, contará também com uma entidade de autorregulação formada 

pelas big techs e com o Comitê Gestor da Internet no Brasil (CGI.br), instituição que 

manteria o papel de realizar estudos e recomendações. Apesar de contar com um histórico 

de independência, a CGU é ligada diretamente à Presidência, que indica seu ministro. O 

cargo hoje é ocupado pelo advogado Vinícius de Carvalho. À CGU, caberia dar auxílio 

técnico e administrativo, o que inclui análise de relatórios de transparência, verificação do 

cumprimento de exigências, como a de verificação de riscos sistêmicos no funcionamento 

dos serviços, e de aplicação de sanções. Fonte: ABAP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Direitos autorais: com urgência em pauta, PL impacta plataformas de IA 

Poder Legislativo | 15/08/2023 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL) pautou o requerimento 

de urgência ao projeto de lei que trata dos Direitos Autorais em ambiente digital (PL 

2370/2019) na sessão plenária desta terça-feira, 15. O parecer que vai à votação prevê 

remuneração a conteúdo jornalístico, além de impactos a temas que constam em outros 

projetos de lei, como plataformas de inteligência artificial. O projeto de lei é fruto do 

“fatiamento” do PL 2630/2020, conhecido como PL das Fake News e foi construído após 

diversas reuniões com entidades que representam a imprensa, artistas e radiodifusão pelo 

relator, Elmar Nascimento (União-BA). De acordo com o parecer preliminar, as plataformas 

digitais atingidas pelo texto são: “provedores de aplicação de internet de redes sociais, 

serviços de mensageria, ferramentas de busca, inteligência artificial, indexadores de 

conteúdos informativos ou noticiosos terceiros, inclusive de texto, vídeos, áudio e imagens, 

que ofertam serviço na internet ao público brasileiro, exerçam atividade de forma organizada 

e que disponibilizam conteúdo de terceiros”. Sendo aquelas com receita bruta anual igual ou 

superior a R$ 300 milhões com a unidade de negócio de publicidade programática. Fonte: 

Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Desafios para proteção de dados e segurança de crianças e adolescentes na internet é 

tema de encontro entre MDHC e Google 

Poder Executivo | 16/08/2023 – 15h44min 

 

A segurança digital e proteção de crianças e adolescentes que navegam pela 

internet foi tema de encontro, na terça-feira (15), entre o secretário nacional dos Direitos da 

Criança e do Adolescente do Ministério dos Direitos Humanos e da Cidadania (MDHC), 

Claudio Augusto Vieira, e o vice-presidente Global de Engenharia em Privacidade, Proteção 

e Segurança da Google, Royal Hansen. Na agenda, eles trocaram informações sobre 

tendências e desafios para redução de crimes virtuais a que o público infantojuvenil está 

exposto, como acesso a conteúdos sensíveis e preservação da saúde mental. Durante o 



 

5 
 

encontro, o secretário Claudio Augusto Vieira ressaltou a importância da cooperação entre o 

setor público e as empresas de tecnologia do setor privado para construção de um ambiente 

digital mais seguro e inclusivo. “O nosso desafio nas políticas públicas é para reduzir os 

índices graves de crimes e promoção de uma tecnologia capaz de combater o abuso com 

base no Estatuto da Criança e do Adolescente, bem como auxiliar os pais no monitoramento 

dos conteúdos expostos nas redes”, frisou. Fonte: ASCOM MDH  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comissão da Câmara debate aplicação de sanções administrativas pela ANPD para 

vazamento de dados 

Poder Legislativo | 16/08/2023 – 10h35min 

 

A Comissão de Desenvolvimento Econômico (CDE) da Câmara dos Deputados 

realizou, na tarde da terça-feira (15), audiência pública sobre sanções administrativas 

aplicadas pela ANPD no caso de vazamento de dados pessoais. O encontro foi requerido 

pelo Deputado Jadyel Alencar (PV-PI), segundo quem durante o debate sobre o PL 2630/20, 

conhecido como PL das Fake News, verificou ser fundamental que as políticas de combate à 

desinformação caminhem em conjunto com as políticas de proteção de dados pessoais.  "A 

atual destinação das multas por vazamentos de dados, prevista na LGPD, precisa de melhor 

especificação, visto que o seu genérico direcionamento ao Fundo de Defesa de Direitos 

Difusos não tem se mostrado hábil a atender o caráter pedagógico da penalidade", avalia o 

parlamentar. A reunião foi presidida pelo Deputado Federal, Rodrigo Valadares (UNIÃO-SE), 

segundo o qual o objetivo do encontro não é mudar o espírito da lei, mas aperfeiçoá-la às 

rápidas mudanças tecnológicas Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ANPD participa do 14º Seminário de Proteção à Privacidade e aos Dados Pessoais  

Poder Executivo | 16/08/2023 – 11h05min 

 

A Autoridade Nacional de Proteção de Dados (ANPD) participou, na terça-feira (15), 

do primeiro dia do 14º Seminário de Proteção à Privacidade e aos Dados Pessoais, em São 

Paulo (SP). O Diretor-Presidente, Waldemar Gonçalves, a diretora Miriam Wimmer e o 

Coordenador-Geral de Normatização, Rodrigo Santana, debateram os desafios enfrentados 

pelos agentes de tratamento de dados pessoais, especialmente no setor público. O primeiro 

dia da programação foi voltado à Autoridade e ao seu processo sancionador. No painel de 

abertura, o Diretor-Presidente relembrou as entregas da instituição em defesa da privacidade 

e dos direitos dos titulares no País. "A nossa penúltima entrega foi a muito esperada norma 

de dosimetria. Além disso, já está publicada a consulta pública sobre a transferência 

internacional de dados e a tomada de subsídios sobre um assunto que merece uma atenção 

especial, que é o legítimo interesse", relembrou. O dirigente enfatizou, ainda, que a 

participação de ANPD em eventos como o Seminário tem uma dupla função: enriquecer o 

debate e ouvir as demandas da sociedade. "A transparência é muito importante para a 

Autarquia, por isso participamos. Mas, mais do que isso, é importante ouvir: temos uma 

equipe que leva uma mensagem de retorno à nossa Autoridade", declarou. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Relator apresenta plano de trabalho para Comissão Especial sobre Direito Digital 

Poder Legislativo | 15/08/2023 – 19h49min 

 

O deputado Lafayette de Andrada (Republicanos-MG), relator da Comissão Especial 

sobre Direito Digital da Câmara dos Deputados, apresentou, na terça-feira (15), seu plano de 

trabalho com sugestão de propostas para adaptar a legislação brasileira ao mundo atual de 

avanços tecnológicos e estabelecer a Política Nacional de Desenvolvimento Econômico 
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Digital. Em entrevista para a Rádio Câmara na terça, Lafayette de Andrada informou que o 

objetivo da comissão é atualizar e modernizar toda a legislação brasileira. “Vamos trazer 

para dentro dela esses avanços tecnológicos digitais que acontecem hoje no dia a dia de 

todas as pessoas. Isso tudo precisa ter uma norma jurídica que dê o amparo legal sobre 

todas essas questões”, comentou. Em seu plano de trabalho, o deputado afirmou que 

compromissos internacionais exigem atuação de todos os Poderes. “Há duas hipóteses: ou o 

Poder Legislativo moderniza o ordenamento jurídico pátrio ou em breve seremos atropelados 

pelo progresso”, esclareceu. Andrada acredita que caberá à Comissão Especial sobre Direito 

Digital empregar esforços de união com colegiados já formados no Senado Federal, com os 

quais haja afinidade de atribuições, para garantir agilidade ao trâmite legislativo e trabalhar 

com agilidade de acordo com os avanços tecnológicos. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Anatel participa do Digital Transformation Summit Brazil 2023  

Poder Executivo | 16/08/2023 – 09h30min 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel), representada pelo seu 

presidente, Carlos Baigorri, participou do Digital Transformation Summit Brazil 2023, 

realizado pela empresa Qualcomm Technologies na terça-feira (15/8) em São Paulo. O 

evento reuniu representantes do setor público, especialistas, representantes de indústria e 

do setor de telecomunicações, e discutiu inovações nas áreas de inteligência artificial, 

internet das coisas, cidades inteligentes, monetização do 5G e redes privativas, entre outros 

temas. O presidente da Anatel abordou as oportunidades de desenvolvimento de tecnologia 

nacional em 5G, internet das coisas e inteligência artificial, em sessão da qual também 

participou o secretário de Telecomunicações do Ministério das Comunicações, Maximiliano 

Martinhão. Durante o evento, a Agência Brasileira de Desenvolvimento Industrial (ABDI) 

apresentou o cão-robô Spot. Ele é o primeiro modelo a chegar ao Brasil por meio da parceria 

da ABDI com o Parque Tecnológico Itaipu (PTI) e com a Petrobras para impulsionar as redes 

5G industriais no país. O PTI vai inaugurar uma rede privativa de quinta geração para 

permitir o ambiente de testes. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

MCom vai estudar uso de banda larga fixa 5G em escolas 

Poder Executivo | 16/08/2023 – 08h06min 

 

O Conselho Gestor do Fundo de Universalização dos Serviços de Telecomunicações 

(Fust) – presidido pelo Ministério das Comunicações (MCom) - participa de projeto que 

estuda a viabilidade de uso da banda larga fixa 5G (5G FWA) em escolas públicas. No 5G 

FWA, um roteador se conecta à internet pela rede 5G e distribui o sinal localmente por Wi-Fi. 

Essa tecnologia possui qualidade comparável à fibra óptica, porém com menores custos de 

instalação e investimento. Um projeto-piloto com o MCom, a Agência Brasileira de 

Desenvolvimento Industrial (ABDI) e o Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e 

Social (BNDES) vai avaliar a viabilidade de usar essa tecnologia em escolas. "A ideia do 

teste é avaliar um modelo de negócios com uso de 5G FWA: se funciona para conectividade 

como um todo, mas também do ponto de vista financeiro, seja em escolas e para o 

consumidor residencial ou empresarial", afirma o secretário de Telecomunicações do MCom, 

Maximiliano Martinhão. Fonte: ASCOM MCom  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo deve licitar cerca de R$ 150 mi para comunicação digital 

Poder Executivo | 15/08/2023 – 17h21min 
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A Secretaria de Comunicação Social da Presidência prepara licitações para o 2º 

semestre para contratar até 4 empresas de comunicação e funcionários para a gestão e 

produção de conteúdo das redes sociais da Presidência da República e de ministérios. O 

valor da operação não está definido, mas deve ser de cerca de R$ 150 milhões.  O serviço a 

ser prestado englobará a atualização de páginas do governo na internet, produção de 

conteúdo e a gestão dos perfis governamentais nas redes sociais. De acordo com o ministro 

da Secom, Paulo Pimenta, os novos editais estão em fase final de elaboração e seguirão 

decisões judiciais e acórdãos do TCU (Tribunal de Contas da União). Os recursos sairão do 

orçamento da Secom. O ministro afirmou que, ao assumir o Executivo, a gestão atual se 

deparou com a falta de contratos para a publicidade digital e também com a falta de 

padronização para os sistemas de licitação para a área de comunicação.  Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

CCJ fará audiência para debater conselho federativo na reforma tributária 

Poder Legislativo | 16/08/2023 – 12h19min 

 

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) realizará uma audiência pública 

específica para debater a questão do Conselho Federativo na reforma tributária. A sugestão 

feita pelo senador Esperidião Amin (PP-SC) foi acatada pelo relator da proposta, Eduardo 

Braga (MDB-AM). “Acolho a sugestão de uma audiência específica sobre o Conselho 

Federativo. Imaginava fazer esse debate nas audiências com os Estados e municípios, mas 

acolho a sugestão”, afirmou o relator. Com isso, o número de audiências públicas sobe de 

sete para oito. Segundo interlocutores de Braga, isso não altera o cronograma dos trabalhos. 

A previsão é que o relator apresente o parecer no dia 27 de setembro, e que a matéria seja 

apreciada no colegiado no dia 4 de outubro. A questão federativa é um dos pontos mais 

polêmicos do projeto aprovado na Câmara dos Deputados. A governança do Conselho 

Federativo, que fará a gestão do Imposto sobre Bens e Serviços (IBS) e a partilha do Fundo 

de Desenvolvimento Regional, colocou em lados opostos Estados das regiões Sul e 

Sudeste, com os do Norte e Nordeste. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Abranet: Reforma tributária dá tiro no pé ao sobretaxar internet em 14% 

Poder Legislativo | 16/08/2023 

 

Empresas de tecnologia da informação e pequenos prestadores de telecom e 

internet, representados pela Abranet, foram ao Senado Federal na quarta, 16/8, para pedir 

mudanças no projeto de reforma tributária.  Como já destacado pelo Convergência Digital, o 

setor de TICs em geral é favorável à simplificação proposta com a transformação de 

impostos federais, além de ICMS e ISS, em duas alíquotas no modelo IVA, uniformes a 

todos.  Mas o segmento pleiteia a inclusão na alíquota reduzida, que representa apenas 40% 

da alíquota cheia, por enquanto estimada ao redor de 25%. Seria uma forma de evitar a 

disseminação generalizada do aumento de preços em uma atividade essencial e transversal.  

Como apontou a Abranet durante a audiência sobre o tema na Comissão de Ciência e 

Tecnologia do Senado, representada pelo presidente do Instituto Brasileiro de Planejamento 

e Tributação, Gilberto Amaral, no desenho atual a carga mais do que duplica. Fonte: Convergência 

Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Reforma Tributária pode moldar um Brasil mais justo e equitativo, afirma chefe da 

PGFN 
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Poder Executivo | 15/08/2023 – 16h28min 

 

A procuradora-geral da Fazenda Nacional, Anelize Almeida, destacou na terça-feira 

(15/8) a necessidade de se abordar a Reforma Tributária como uma ferramenta para moldar 

um Brasil mais justo e equitativo. Ela participou, no Rio de Janeiro, da abertura do VII 

Congresso Internacional de Direito Tributário: “Se não pudermos, cada um de nós do seu 

ponto de vista, trabalharmos por um país mais justo, mais igualitário e mais social e muitas 

vezes deixarmos de lado os nossos próprios interesses para pensarmos nos interesses 

sociais de um país que é potencialmente muito rico, mas que vive com 30 milhões de 

pessoas passando fome, não vale o dia de cada um de nós”, afirmou. Anelize destacou que 

o foco da Reforma Tributária deve ser também a experiência do contribuinte, desde 

obrigações acessórias até a qualidade dos serviços públicos. “É um pilar fundamental para 

que seja uma reforma tributária factível e com efeitos duradouros de longo prazo e efeitos 

positivos para sociedade”, disse. Para a procuradora-geral, dada a alta judicialização de 

questões tributárias, fruto de um sistema complexo, a promoção de soluções alternativas e a 

construção de ambientes de confiança entre poder público e setor empresarial são 

essenciais. Fonte: ASCOM MF  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Cristina Machado toma posse como procuradora-geral do MPTCU 

Poder Legislativo | 16/08/2023 

 

No último dia 14 de julho, o presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, 

assinou decreto oficial reconduzindo Cristina Machado da Costa e Silva ao cargo de 

procuradora-geral do Ministério Público junto ao Tribunal de Contas da União (MPTCU). Ela 

é a primeira mulher a ocupar a posição em 130 anos de existência do MPTCU. O mandato é 

de dois anos, podendo ser renovado por igual período. A posse de Cristina ao cargo 

acontece na quarta-feira (16/8), no início da sessão plenária.  A nomeação de Cristina 

Machado é considerada marco histórico, superando limitações de gênero e abrindo 

caminhos para um futuro de mais inclusão e igualdade no Tribunal. Na instituição desde 

1995, desempenhando papéis de destaque ao longo de sua carreira, ela foi empossada 

como procuradora-geral do MPTCU pela primeira vez no dia 23 de agosto de 2017. Seu 

mandato tem sido marcado pelo foco na reestruturação e modernização administrativa, 

gerencial, tecnológica e institucional do Ministério Público junto ao Tribunal de Contas da 

União. Fonte: ASCOM TCU  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Câmara aprova indicação de Daiane Nogueira de Lira para o CNJ 

Poder Legislativo | 15/08/2023 – 19h14min 

 

A Câmara dos Deputados aprovou, por 375 votos a 24 e 14 abstenções, a indicação 

de Daiane Nogueira de Lira para membro do Conselho Nacional de Justiça (CNJ) em vaga 

que cabe à Câmara indicar. Daiane Nogueira é chefe de gabinete do ministro do Supremo 

Tribunal Federal (STF) Dias Toffoli. Ela também é advogada da União. Formada pela 

Universidade de Fortaleza (Unifor), possui mestrado em Direito e Políticas Públicas pelo 

Centro Universitário de Brasília (UniCeub) e é doutoranda em Direito Constitucional pela 

Universidade de São Paulo (USP). Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 
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Campos Neto: 'Às vezes tem esses programas de crescimento que não são 

sustentáveis' 

Poder Executivo | 16/08/2023 – 11h29min 

 

O presidente do Banco Central (BC), Roberto Campos Neto, afirmou na quarta-feira 

que o crescimento econômico não pode depender de programas “que não são sustentáveis” 

e que podem levar a um “voo de galinha” de poucos anos. A afirmação foi feita no 35º 

Congresso Nacional da Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel), depois de 

pergunta da audiência sobre o que poderia ser feito para impulsionar o crescimento 

econômico.  “Às vezes tem esses programas de crescimento que não são sustentáveis”, 

disse, destacando a importância do setor privado para uma expansão sustentada da 

economia. “Temos uma situação fiscal complexa, não vamos crescer simplesmente com 

impulso do governo.” Durante a palestra, Campos Neto disse também que uma coisa que 

preocupa o Brasil no longo prazo é a percepção de crescimento potencial baixo. “Se tenho 

expectativa pior na frente, é muito difícil trazer a expectativa de inflação para a meta”, 

explicou. Uma parte da desconfiança em relação ao desempenho da economia brasil diz 

respeito ao fiscal porque o governo precisa de muita arrecadação. “Crescimento do gasto, 

mesmo com o arcabouço, é o maior do que de emergentes”, citou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

'Luta contra inflação não está ganha, mas há alguma consistência na queda dos 

núcleos', diz Campos Neto 

Poder Executivo | 16/08/2023 – 10h54min 

 

O presidente do Banco Central (BC), Roberto Campos Neto, destacou hoje que a 

“luta contra a inflação não está ganha”, mas vê “alguma” consistência na queda dos núcleos. 

Para ele, a inflação de serviços, que estava muito resistente, começou a cair e os núcleos de 

serviços também, indo de acordo com a trajetória esperada.  “A média dos núcleos tem 

caído, mas estão acima do que a gente gostaria. A gente vê alguma consistência nessa 

queda. A luta contra a inflação não está ganha”, afirmou em palestra no 35º Congresso 

Nacional da Abrasel, promovido pela Associação Brasileira de Bares e Restaurantes 

(Abrasel). Sobre crédito, Campos Neto disse que muitos dos representantes do setor de 

bares e restaurantes estão com dificuldade de conseguir o crédito na ponta. “Nosso objetivo 

é de pouso suave, mas é óbvio que alguma retração precisa ter”, afirmou. Ele destacou que 

somente 15% do que acontece no crédito está ligado à Selic. Campos Neto também afirmou 

que o BC define a taxa de juros de um dia. “Se cai juros de um dia e os juros longos sobem, 

você não vai ter atingido seu objetivo”, explicou. Ele ainda destacou o papel do crédito 

direcionado, inclusive do BNDES, nos juros altos do Brasil. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Congresso ABIPTI discute soluções para setores estratégicos que sofrem com falta de 

insumos, como saúde e indústria 

Mercado | 16/08/2023 

 

No início da pandemia da Covid-19, quando nos vimos diante da necessidade de 

produção rápida e em grande escala de uma série de materiais e produtos para a saúde, 

entre eles vacinas, veio à tona uma realidade no mínimo preocupante: o Brasil é um país 

altamente dependente de outros no que se refere a insumos estratégicos, especialmente em 

áreas como saúde, defesa, tecnologia da informação e aeroespacial. O país ainda importa 

grande parte dos equipamentos, insumos e tecnologias para esses setores, o que afeta a 

capacidade de atuação autônoma e independência em setores estratégicos da economia. O 

atual Governo Federal tem um plano ambicioso para incentivar a produção tecnológica 

brasileira, a fim de suprir o Sistema Único de Saúde (SUS). O objetivo é garantir autonomia, 
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ou pelo menos a produção, dentro do País, de 70% de medicamentos, vacinas, insumos 

farmacêuticos ativos e produtos biotecnológicos, entre outros. Tendo em vista este cenário, a 

Associação Brasileira das Instituições de Pesquisa Tecnologia e Inovação (ABIPTI), entidade 

que reúne os mais renomados institutos de Ciência, Pesquisa e Tecnologia do Brasil, propôs 

uma ampla discussão sobre o assunto em seu 10º Congresso, que terá como tema: 

Tecnologia Nacional para Insumos Estratégicos. As discussões abordarão o tema 

relacionado a setores como Saúde, Agricultura, Comunicações, Defesa, Energia e Indústria, 

por meio de 9 painéis, que contarão com a participação de autoridades e especialistas. Fonte: 

ANPROTEC 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Só surpresas substanciais podem acelerar a Selic, diz diretora do BC 

Poder Executivo | 15/08/2023 – 22h48min 

 

A diretora de Assuntos Internacionais e de Gestão de Riscos Corporativos do BC 

(Banco Central), Fernanda Guardado, afirmou que o Copom (Comitê de Política Monetária) 

deve manter os cortes de juros de 0,5 ponto percentual nas próximas reuniões e que 

qualquer revisão da taxa dependeria de “surpresas substanciais”, o que avaliou ser 

improvável. A declaração foi feita na 3ª feira (15.ago.2023) durante o evento “Sob o Olhar 

Delas”, organizado pela XP em Brasília. “Só surpresas positivas substanciais para acelerar o 

ritmo da Selic. […] Mas essas condições são bastante difíceis de serem atingidas. É uma 

barra muito alta”, afirmou Fernanda. Em 2 de agosto, o Copom cortou a taxa básica de juros 

depois de 3 anos. Com a redução de 0,50 p.p., a Selic passou de 13,75% para 13,25% ao 

ano. A decisão do colegiado não foi unânime. Fernanda foi uma das integrantes que votou 

por um corte mais singelo, de 0,25 ponto percentual.  Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Indústria e serviços avançam e mantêm PIB estável no segundo trimestre, diz FGV 

Poder Executivo | 15/08/2023 – 22h46min 

 

Após o impulso da safra recorde de soja no primeiro trimestre, a agropecuária 

devolveu parte dos ganhos no segundo trimestre. No entanto, indústria e serviços mostraram 

crescimento, mesmo em meio ao cenário de taxa de juros elevada, apontou o Monitor do 

PIB, apurado pelo Instituto Brasileiro de Economia da Fundação Getulio Vargas (Ibre/FGV). 

O indicador calcula que o Produto Interno Bruto (PIB) brasileiro teve ligeira alta de 0,2% na 

passagem do primeiro trimestre para o segundo trimestre deste ano.  “Tem uma certa 

resiliência da economia. Porque, apesar de estar num ambiente de juros elevados, que 

obviamente está afetando a economia, ainda assim esses setores estão crescendo”, 

argumentou Juliana Trece, coordenadora do Monitor do PIB. O PIB vinha de uma elevação 

de 2,0% no primeiro trimestre do ano, ante o quarto trimestre de 2022, turbinado pelo salto 

de 20,6% na agropecuária, ao passo que indústria (0,2%) e serviços (0,4%) tiveram 

resultados mais modestos. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Micro e pequenas empresas se engajam em agenda ESG, mas ainda não enxergam 

retorno 

Poder Executivo | 15/08/2023 – 15h06min 

 

Com a difusão da agenda ESG entre as grandes empresas brasileiras e na Faria 

Lima, principal centro financeiro do País, a pauta passou a ganhar também a adesão de 

micro e pequenos empresários. Segundo a pesquisa O engajamento dos pequenos negócios 

brasileiros às práticas ESG, idealizada pelo Sebrae Mato Grosso e obtida antecipadamente 

pelo Estadão, 91% das pequenas empresas consideram “importante” ou “muito importante” 
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incluir aspectos do tema em sua gestão. O levantamento aponta, porém, que as empresas 

ainda não enxergam impactos positivos após a adoção das práticas ao seu dia a dia. 

Segundo o Sebrae, aproximadamente um terço das empresas já se sentiram pressionadas 

ou cobradas para incorporar medidas ligadas ao ESG à sua gestão. Para a entidade, o 

porcentual é baixo, considerando a grande exposição do tema nos meios de comunicação e 

o aumento da relevância da pauta nas grandes corporações e no próprio poder público. Fonte: 

O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

MEIO AMBIENTE 

 

Anatel participa de discussões sobre sustentabilidade em evento no Ministério das 

Comunicações 

Poder Executivo | 15/08/2023 – 17h24min 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel), representada pelo conselheiro 

Artur Coimbra, participou na terça-feira (15/8) da primeira edição do Encontro de 

Sustentabilidade ESG do Ministério das Comunicações e Entidades Vinculadas (ESG MCom 

2023). O evento, que será encerrado na quinta-feira (17/8), discute questões relacionadas à 

sustentabilidade, de modo a estimular as ações de integridade em três áreas: meio 

ambiente, social e governança (Environmental, Social and Governance - ESG). Artur 

Coimbra apresentou algumas iniciativas da Agência relacionadas a ações de 

sustentabilidade ESG, como o Acordo de Cooperação Técnica n° 02/2022, que trata da 

destinação correta dos produtos apreendidos ou acautelados pela Anatel, decorrentes de 

ações de Fiscalização nos Centros de Recondicionamento de Computadores (CRCs), 

espaços físicos adaptados para o recondicionamento de equipamentos eletroeletrônicos, 

para a realização de cursos e oficinas e realiza o descarte correto de resíduos eletrônicos. O 

conselheiro mencionou a reforma do prédio sede da Anatel, em Brasília/DF, com incremento 

da acessibilidade, bem como a melhoria da eficiência energética predial e o combate ao 

desperdício de água e materiais de consumo, além da redução do uso de papel com a 

adoção de processos eletrônicos. Fonte: ASCOM ANATEL  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

PAC: Rui Costa defende mudanças na lei de licitações para evitar que empresas 

abandonem projetos  

Poder Executivo | 16/08/2023 – 10h46min 

     

O ministro da Casa Civil, Rui Costa (PT), afirmou na quarta-feira (16) que o sucesso 

do novo Programa de Aceleração do Crescimento (PAC) depende de um “constante 

aperfeiçoamento” na Lei de Licitações e Contratos, a fim de estabelecer responsabilidades 

para empresas privadas que buscam participar de projetos públicos. Durante uma entrevista 

ao programa “Bom dia, ministro”, Rui Costa destacou que muitas vezes a interrupção de 

obras ocorre devido à falta de expertise técnica na execução dos projetos. A falta de 

compreensão das suas próprias capacidades leva as construtoras a oferecer descontos que 

tornam a realização da obra inviável. Como resultado desse déficit de planejamento, na 

visão de Costa, essas empresas suspendem as atividades ou optam por abandonar os 

projetos. “E acontece em geral que essa mesma empresa vai disputando várias outras 

obras. Mesmo que estado ou prefeitura negativem essas empresas, com frequência elas vão 

à Justiça e conseguem liminar para disputar novas obras. Essas empresas acabam 

conquistando outros processos licitatórios e passam a ter obras paralisadas em diversos 



 

12 
 

municípios, muitas vezes com preços inexequíveis”, disse o ministro da Casa Civil. Fonte: 

InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TCU julga processo que pode encurtar mandatos de dirigentes da Anatel, Aneel e 

ANS; Senado é contra 

Poder Legislativo | 16/08/2023 – 09h30min 

 

Um processo na pauta de julgamentos de quarta-feira, 16, do Tribunal de Contas da 

União irritou senadores e pode abrir uma nova frente de crise do governo Lula com o 

Congresso. Na pauta, uma interpretação da Lei das Agências Reguladoras que pode 

encurtar o mandato do presidente da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel), 

Carlos Baigorri, e colocar na mira também os dirigentes da Agência Nacional de Energia 

Elétrica (Aneel) e Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS) - abrindo espaço para 

novas indicações do presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Governistas alegam que o ex-

presidente Jair Bolsonaro nomeou presidentes para as agências na reta final de seu 

governo, esticando o período máximo de permanência desses executivos no cargo, que é de 

cinco anos. Já senadores e representantes do setor privado veem na iniciativa uma tentativa 

de abrir vagas para colocar indicados do PT na direção das agências. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Microempresários querem programa Desenrola para o setor; BC defende política de 

juros 

Poder Legislativo | 15/08/2023 – 22h43min 

 

O presidente da Confederação Nacional das Microempresas e Empresas de 

Pequeno Porte (Comicro), José Tarcísio da Silva, defendeu uma espécie de Programa 

Desenrola para o setor enfrentar o endividamento agravado por altas taxas de juros. O tema 

foi debatido em audiência da Comissão de Indústria, Comércio e Serviços da Câmara dos 

Deputados na terça-feira (15). Os micro e pequenos empresários ressaltaram a importância 

do Pronampe, o programa nacional de apoio aprovado pelo Congresso (Lei 13.999/20) 

durante a pandemia de Covid-19. Porém, os juros elevados dificultam o pagamento de 

dívidas, a tomada de novos créditos e a geração de emprego. Segundo José Tarcísio da 

Silva, 40% dos microempreendedores individuais (MEI) estão endividados. “É impagável. O 

cara não parou de pagar porque ele quis, não, foi porque ele não pode pagar. Ele está 

vendendo bens. Para resolver esse problema, só tem uma solução: vamos criar o Desenrola 

da microempresa, vamos tirar os juros e as multas do Fisco, vamos parcelar o principal [da 

dívida] e dar tempo para esse cidadão pagar o que deve e começar novamente”, disse. Fonte: 

Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad diz aguardar reunião de líderes para aparar arestas com Câmara 

Poder Executivo | 15/08/2023 – 21h02min 

 

Em meio a tensões com o presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, o 

ministro da Fazenda, Fernando Haddad, reuniu-se com o presidente do Senado, Rodrigo 

Pacheco, no fim da tarde de terça-feira (15). O ministro disse que pretende aproveitar a 

reunião de líderes remarcada para a próxima segunda-feira (21) para aparar as arestas com 

os deputados. Atualmente, o cálculo do Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 

(IPCA) na correção das metas do novo arcabouço fiscal é o principal ponto que trava a 

votação da proposta pela segunda vez na Câmara dos Deputados. “Houve explicação sobre 

isso [cálculo da inflação no arcabouço], e eu penso que isso dá para o orçamento uma 

clareza maior. A inflação no fim do ano vai se refletir na arrecadação do ano seguinte”, 
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comentou. No mesmo horário em que Haddad explicava a reunião no Senado, na porta do 

gabinete de Pacheco, Arthur Lira concedia entrevista coletiva na Câmara dos Deputados e 

prometia a votação do arcabouço fiscal na próxima terça-feira (22). Ao retornar ao ministério 

da Fazenda, Haddad disse que ainda não há previsão de encontro pessoal com Lira, apenas 

conversas telefônicas. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Apagão amplia fritura de Silveira e Centrão quer ex-ministro de Temer 

Poder Legislativo | 15/08/2023 – 20h13min 

 

O apagão da rede elétrica no país, que durou aproximadamente 6 horas, ampliou a 

pressão sobre o ministro das Minas e Energia, Alexandre Silveira (PSD). Antes, a ala 

bolsonarista do PSD e a esquerda do PT queriam sua cabeça. Agora, políticos e 

estrategistas do Centrão já falam até em substitutos. O deputado Fernando Bezerra Coelho 

Filho (União Brasil-PE) é citado como possível alternativa a Silveira. A vaga, em teoria, é do 

PSD. Mas isso não desanima as articulações do grupo. Bezerra Filho foi ministro de Minas e 

Energia de Michel Temer (MDB). Ele é considerado um político hábil e é querido entre 

congressistas do Centrão. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

 Lira promete votação de arcabouço fiscal na próxima semana 

Poder Legislativo | 15/08/2023 – 19h49min 

 

Eventuais problemas provocados por uma declaração do ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, sobre a concentração de poderes da Câmara dos Deputados não 

impedirão a votação do novo arcabouço fiscal na próxima semana, disse na terça-feira (15) o 

presidente da Casa, Arthur Lira. Apesar de afirmar que as relações entre o governo e os 

deputados continuarão, o parlamentar classificou de “inapropriado” o comentário de Haddad. 

“Nós ficamos surpresos. Como eu disse na minha nota, acho que foi inapropriado. Talvez um 

relaxamento excessivo do ministro numa entrevista. Não vejo clima para além do que foi 

criado”, disse Lira em entrevista coletiva no fim da tarde. Mesmo assim, ele prometeu a 

votação do projeto na próxima terça-feira (22). Em entrevista ao podcast do jornalista 

Reinaldo Azevedo, gravada na sexta-feira (11) e que foi ao ar na segunda (14), Haddad 

disse que a Câmara “está com um poder muito grande” e que a Casa não poderia usá-lo 

para “humilhar” o Senado e o Poder Executivo. No fim da tarde, Haddad se corrigiu e 

esclareceu que se referiu à mudança do presidencialismo de coalizão nos últimos anos e 

que não pretendia criticar Lira. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Se houver acordo sobre a forma de cálculo do IPCA, votamos arcabouço fiscal na 

terça-feira, diz Lira 

Poder Legislativo | 15/08/2023 – 18h42min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), afirmou na terça-feira 

(15) que colocará o arcabouço fiscal em votação na próxima semana e defendeu que a Casa 

“deu todas as condições” para a agenda econômica do governo, com a aprovação da 

reforma tributária e do projeto de lei do Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf). 

“A Câmara nunca foi e nunca será irresponsável com os assuntos importantes para o Brasil”, 

disse. “Não temos interesse em acirramento dos ânimos”, continuou Lira afirmou que “não 

houve clima” para realizar a reunião sobre o arcabouço fiscal na segunda-feira (14), mas que 

ela ocorrerá na próxima segunda-feira à noite “se não houver sofreguidão do outro lado”, em 

referência as críticas feitas pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad, ao “poder muito 

grande da Câmara” e à dificuldade nas negociações dos projetos Segundo ele, a principal 
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discussão é se a Câmara aceitará a emenda do Senado que muda a forma de cálculo do 

IPCA para correção das despesas do próximo ano. Se houver acordo sobre isso na reunião 

de segunda-feira, informou, o projeto será pautado no dia seguinte. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Relator afirma que arcabouço fiscal será discutido na próxima segunda-feira  

Poder Legislativo | 15/08/2023 – 16h33min 

 

O relator da proposta do novo arcabouço fiscal (PLP 93/23), deputado Claudio 

Cajado (PP-BA), afirmou que o seu parecer será discutido pelos líderes, técnicos e o 

presidente Arthur Lira (PP-AL) na próxima segunda-feira (21). Segundo ele, não ficou 

fechado um calendário de votação. Cajado defende que a Câmara mantenha o texto original 

aprovado em maio e rejeite as mudanças do Senado. “Se depender de mim, vou defender o 

meu relatório, mas não farei cavalo de batalha”, disse o deputado. Já a relatora da proposta 

que trata dos direitos autorais em ambientes digitais (PL 2370/19), Jandira Feghali (PCdoB-

RJ), afirmou que ainda não há acordo para colocar a proposta em votação. Segundo ela, 

falta consenso sobre o pagamento dos direitos dos artistas sobre obras já realizadas e que 

ainda são exploradas comercialmente. Há quem defenda que a lei valha apenas para novas 

obras artísticas. Feghali afirmou que o texto não vai à votação para evitar o risco de ser 

rejeitado. “Não é justo que um filme ou uma obra qualquer feita nos anos 80, 90, e que vem 

sendo explorada por muitos anos, não remunere o artista”, disse. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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